

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM 8158

Suscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.  
Por trimestre..... 22 rs.  
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.  
Por trimestre..... 28 rs.

VIERNES 23 DE NOVIEMBRE DE 1877.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXVIII

## Noticias.

### NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Mañana publicará la «Gaceta» una circular del departamento del Tesoro de los Estados Unidos, por la que se declara la cantidad que han de abonar los buques españoles por derecho de tonelaje y se consigna que se abona el exceso á los capitanes que hubiesen pagado bajo protesta.

—La combinacion de gobernadores que parece acordada es la siguiente: el gobernador civil de Albacete pasa á la provincia de Zamora por jubilacion del que desempeñaba este último cargo; el de Baleares á Albacete, el de Tarragona á Baleares, y para Tarragona se nombra al Sr. Senariego.

—Además del empréstito con la casa de los Sres. Urquijo, de que ya tienen conocimiento nuestros lectores, el Tesoro está en visperas de realizar, segun dice el «Diario Español», una negociacion de 25 millones de francos, con un grupo de banqueros de Paris, cuyo representante en esta corte es el Sr. Herber, bajo las mismas condiciones que las que han regido para la contratacion Urquijo, es decir, garantia de bonos al tipo de 55 por 100, 9 por 100 de interés y medio de comision. El gobierno efectuará el reembolso por medio de letras contra la comision de Hacienda en Paris, pagaderas á diversas fechas, pero con cargo al presupuesto próximo venidero.

—Se ha dicho por algunos periódicos que los interesados en el anticipo de cien millones de la casa de Urquijo y Arenzana habian sacado grandes sumas del Banco de España. No hay exactitud en la noticia.

—Se nos dice que dicha operacion, en su mayor parte, se cubre con suscripciones de provincias y giros sobre Paris y Londres, y que ningun préstamo se ha hecho del Banco.

—Parece que ha intentado suicidarse uno de los detenidos á consecuencia de la falsificacion de letras por el correo, habiéndose evitado la comision del atentado por la vigilancia del tribunal.

—La esposicion que anunciamos, suscrita por unos 400 individuos de la banca, comision y Bolsa de Madrid, anunciando que se aumente la cantidad destinada á las subastas mensuales para amortizar consolidado, la ha recibido ya el ministro de Hacienda, decretando en el acto que pase á informe de la intervencion general y no á la direccion de la Deuda, como han supuesto algunos periódicos.

El ministro de Hacienda no puede estudiar el asunto bajo el punto de vista de la utilidad y conveniencia manifestada en dicho documento, sin saber antes, por conducto de la Intervencion general, que es posible y legal lo que se solicita.

—El general Quesada participó ayer por telégrafo haberse encargado del mando del ejército del Norte.

—La real órden referente á asuntos en que ha entendido el Consejo Supremo de la Guerra, marcará de una manera espresa el carácter de las jurisdicciones ordinaria y extraordinaria de guerra.

—El señor conde de Heredia-Espinoza, gobernador civil de esta provincia, ha dictado las disposiciones mas terminantes, prohibiendo en absoluto las exequias de cuerpo presente en las parroquias de esta corte.

—Por efecto de las entregas que á cuenta de su reciente negociacion ha efectuado la caja de los Sres. Urquijo, el Tesoro ha satisfecho en estos dias varias atenciones urgentes.

—Dice el «Diario Español»:

«Los equipajes del Sr. D. R. Miro de Puento, que segun el «Imparcial» habian de llegar al real sitio del Escorial, han sufrido un pequeño percance, pues contra la voluntad de su dueño han sido detenidos.»

—Segun noticias que anoche oimos en ciertos bien autorizados, el consejo de ministros no se ocupará de la convocatoria de Cortes hasta los primeros dias del mes próximo.

La «Lealtad Española» publica anoche un artículo encaminado á demostrar que el partido carlista por el imperio de las circunstancias y por sus inclinaciones conservadoras, está dentro de la politica que defiende el colega, y que por lo tanto el partido carlista, al venir á la legalidad, tiene que aceptar el programa del partido moderado histórico.

Esto sentado, la «Lealtad Española», en nombre del partido cuya politica sostiene, declara que está dispuesto á facilitar los medios á fin de que se verifique la union decorosa para todos, y añade que el deseo del partido moderado es que llegue el caso de que los cargos de su junta directiva, y los de sus comités, puedan ser compartidos, para que llegue un dia en que lo sean los agentes en el Congreso y los puestos y cargos en la gubernacion de Estado, cuando S. M. crea conveniente llamarlos al poder.

El diario moderado termina su artículo con las siguientes palabras:

«Del partido que fué carlista depende exclusivamente el que esto pueda tener lugar, y exclusivamente suya será tambien la responsabilidad que, por no hacerlo, pueda caberle en la historia.»

En otro lugar del periódico advierte la «Lealtad Española» que todos los señores que pertenecieron al partido carlista y que desearan adherirse al pensamiento espresado, pueden dirigirse al señor duque de Baena, presidente de la comision permanente de organizacion del partido, y tambien á las Juntas provinciales, de partido y locales.

—El ministro de Hacienda ha debido llevar hoy á la firma del rey los decretos declarando cesante al director general de Rentas Sr. Rivero y nombrando para reemplazarle al Sr. Sabando.

—A 2 462504 pesetas asciende el ingreso que ha de tener el Tesoro en el actual año económico, á consecuencia del arriendo hecho por el Estado de los impuestos de canon por superficie, y 1 por 100 del producto bruto de las minas de la Peninsula é islas adyacentes.

—En la reunion celebrada en el dia de hoy por los individuos procedentes de las filas carlistas residentes en esta capital, se acordó por unanimidad rechazar el artículo publicado por el periódico la «Lealtad Española», en su número correspondiente al dia de ayer, toda vez que dichos señores, sin ser escitados por periódico alguno, han cumplido al unirse al Circulo Popular Alfonsino, con lo que su decoro y dignidad exigia, reconociendo y acatando la monarquia legitima de S. M. el rey D. Alfonso XII, siguiendo en un todo de acuerdo con la politica iniciada por el citado círculo.

Así se nos asegura.

Se ha dicho hoy, con referencia á cartas de Paris, que nuestros comisionados para la redaccion de las bases del tratado de comercio no ocultan su disgusto, por la morosidad de los comisionados del gobierno francés escudados en los acontecimientos politicos que allí tienen lugar, y que habian acordado manifestar á nuestro gobierno la conveniencia de retirarse y aplazar para época mas bonancible la ultimacion de dicho tratado. Podemos asegurar que hasta ahora no han hecho semejante manifestacion.

—El arreglo del personal en algunas dependencias de Gubernacion ha sido ya firmado por el ministro, con los siguientes nombramientos:

Secretario del gobierno civil de Almeria, D. Rafael Portillo del Villar; secretario del gobierno civil de Huelva, don Mariano de Etola; secretario del gobierno civil de Huesca, D. Ramon Azua; oficial segundo de administracion con destino al ministerio, D. Antonio Ballesteros, que servia destino analogo en el gobierno de Alicante; oficial primero del gobierno de Alicante, D. Pablo Leon y Jimenez, que

servia igual empleo en Lérida, y para esta vacante D. Pedro Cavida.

Oficial primero del gobierno civil de Soria, D. Camilo Gonzalez Alané, que lo era de Jaen; y para esta vacante D. Ismael Gonzalez Salecio.

Oficial primero del gobierno civil de la Coruña, D. José Omedo.

Oficial segundo del gobierno civil de Logroño, D. Francisco Basco, que lo era de Guadalajara.

Tambien han sido nombrados:

Subgobernador de Linares D. Eleanterio Villa ba, que lo era de Motril; de Motril, D. Rafael Morales Ramirez, secretario que era del gobierno civil de Granada; para esta vacante, D. Miguel Sanchez Carrasco, secretario del gobierno civil de Burgos; y para esta última D. Andrés Gamboa, jefe de negociado de tercera clase del ministerio de la Gubernacion.

Al mismo puesto pasa el jefe de negociado de la direccion de Beneficencia, D. Antonio Sanchez Moguel, con el empleo de tercera clase.

—Algunos periódicos llaman la atencion del señor ministro de Hacienda con motivo de la demora que se observa en el pago de los premios de aprehensiones, á pesar de lo dispuesto reiteradamente por la direccion general de Aduanas.

No hay tal demora: lo que sucede es que el número de expedientes inchoados y sin tramitacion, á raiz de la órden del señor ministro de Hacienda, era tal, que ha sido imposible ultimarlos todos inmediatamente; pero podemos asegurar que no sufre retraso el despacho de dichos expedientes.

—El partido constitucional de Gerona ha obsequiado con un banquete al ex gobernador de aquella provincia D. Pedro Antonio Torres. Al terminar los brindis se dirigió al Sr. Sagasta un espresivo telégrama.

—El horroroso suceso ocurrido en Santander la noche del 16, preocupa con justo motivo á la prensa y al público de aquella capital no solo por el carácter de perversidad y premeditacion que, al parecer reviste, sino por la repeticion de esta clase de tentativas criminales, que la autoridad sin duda alguna tratará de atajar con severa energia. El «Boletín de Comercio» de aquella plaza dice sobre esto lo siguiente:

«Anoche, viernes 16, pocos momentos ante de las diez una donacion espantosa, horrible, oida desde la mitad de la ciudad, vino á sobrecojer los ánimos de la manera que pueden figurarse los que no lo oyeron. Inmediatamente se abrieron los balcones y todo el mundo se preguntaba: ¿qué ha ocurrido?—Algo muy grave debe haber sido, contestaban; seguramente el hundimiento de algun gran edificio. Y la realidad vino á los pocos ins-

tantes á demostrar á todos que efectivamente habia ocurrido un hundimiento parcial en la escalera y techos de una casa de «cinco pisos», del Reganche, toda ella habitada, y en la cual se supone que algun descorazonado se valió de la dinamita para producir semejante catástrofe.

¡Qué horror! No se concibe una cosa como esta, por más que sea ya la quinta ó sexta vez que se ha hecho ó intentado lo mismo.

En la parte inferior del edificio se halla un horno, cuyo dueño habia bajado el precio del pan ayer ó anteayer un cuarto en libra.

Esto nos recuerda el intento de hacer lo mismo repetidas veces en las fábricas «La Constancia y Santa Lucia», y no sabemos si en alguna otra parte tambien.

Dios ha querido que en las voladuras producidas hasta la fecha no haya habido mas que heridos leves; pero anoche han podido ocurrir infinitas desgracias por hallarse niños acostados en todos los pisos y los obreros de la panaderia trabajando, de manera que, á haberse hecho con alguna mas cantidad de dinamita (si era dinamita, como parece lo probable), ó haberlo dispuesto de otro modo que pudiera causar mas daño, habria habido que sacar de entre los escombros familias enteras, que estarían muy distantes de pensar que se atentaba contra sus vidas.

El resultado de la explosion fué horrible, segun hemos dicho; la escalera quedó estropeada hasta el punto de haber sido necesario subir al primer piso con una escalera de mano; la lucera voló completamente, y las puertas de las guardillas aparecieron hechas pedruzcos, la mayor parte de los tabiques están pandeados, y dos de los pisos, completamente en tierra, habiéndose quedado removidis algunos sillares de la parte baja.

Del edificio que es el contiguo al baile campestre, fueron fragmentos hasta las casas de enfrente, ó sea de la calle de Vargas, cuya distancia es bien grande, segun saben nuestros lectores, y cayeron algunos tambien en la Alameda, desgajando grandes ramas de los árboles é hiriendo, segun se nos ha dicho, á algunas personas. Un cacho de madera fué á clavarse fuertemente en la puerta de una de las casas de la calle de Vargas, frente al horno.

El susto que recibieron los habitantes todos de la casa debe suponerse cual seria: los niños bajaban en camisa y consternadas las personas mayores, algunas con heridas leves y otras de gravedad.

Poco despues de ocurrir tan lamentable suceso se presentaron los señores gobernador civil y alcalde, con sus respectivos secretarios, el archi-

320

aquella profecía y por el tono en que estaba hecha.

Mr. de Walbrun le miró sin responder y volvió la cabeza dando un suspiro; pero en aquella mirada, en aquel suspiro, Marcelo tuvo tiempo de leer todo un drama de pasiones y sufrimientos.

—¡Y bien! ¿seal murmuró el joven escultor, acepto vuestro augurio, pero no me detendra.

Mr. de Walbrun no respondió, y ambos volvieron á entrar sin haber cambiado mas palabras.

En el principio Marcelo no comia en el castillo.

Habia comprendido que su posicion á la mesa seria la de un preceptor. Su orgullo le hacia rehusar lo que su deseo de verse libre le hacia mirar como una sujecion.

Hacia algun tiempo que sus opiniones respecto á Mr. de Walbrun habian modificado. Además el banquero habia confiado á Marcelo trabajos importantes, no solo bajo

321

el punto de vista de la retribucion, sino tambien en cuanto al porvenir del joven artista. Marcelo se habia entregado á ellos con el ardor que empleaba en todas sus cosas. Sufría por los momentos que la fatiga ó los cuidados materiales de la vida le obligaban á separarse de su trabajo.

—Su permanencia en Samoncourt habia tenido, bajo todos conceptos, la mas feliz influencia para el joven artista. Habia perdido muchas preocupaciones y comprendido que se encuentran la urbanidad y la benevolencia en todos los rangos. En el fondo de su corazon estaba satisfecho de estudiar las costumbres de un mundo contra las que estaba tan prevenido, y de las que Mad. de Maupierre y su hijo habian conseguido, á fuerza de amistad, hacerle comprender las razones y algunas veces las ventajas.

Desde el primer dia que Marcelo se sentó á la mesa del banquero,

324

y avaricia habia conocido á la primera ojeada; pero dejaba á su mujer una completa independencia. Solamente habia prevenido una vez para siempre, que si por medio de las pequeñas maniobras diplomáticas en las que tanto sobresalen las mujeres, encontraba medio de despedir á los huéspedes que apreciaba, él por su parte examinaría derecho al objeto y confundiría mas ó menos bruscamente á los favoritos de la condesa.

Esta declaracion cuya importancia conocia bien Elena, habia librado á Marcelo de muchas indirectas.

Sin embargo, una tarde que los Vertuzon se entretenian á espensas de Julian, el honrado Marcelo no pudo resistir mucho tiempo.

—Caballero Vertuzon, dijo, olvidais que Julian de Maupierre es mi mejor amigo.

—Mi hijo y yo no estamos obligados á conocer todos vuestros amigos, querido caballero, replicó al

317

interesadas, se encontraba satisfecho á su lado. Se entregaba con tanta mayor facilidad á este placer, cuanto que no temia encontrar una demanda ó una maniobra diplomática al final de la conversacion.

Además, Marcelo le divertía por su locuacidad brusca y espiritual, por sus excesos de alegría ó de cólera, de entusiasmo ó de abatimiento.

—Es muy feliz en poder sentir tan vivamente y tomar tanto interés por todo lo que compone la vida, parecen decir continuamente los ojos del banquero, siguiendo con mirada distraida los movimientos de la enérgica fisonomia de Marcelo Cavan.

Otro motivo habia aun para hacer agradable la sociedad de Marcelo Cavan á Mr. de Walbrun. En su juventud Mr. de Walbrun habia tenido todos los gustos y aspiraciones del artista y el soldado, esas dos nobles naturalezas amantes de la

fecto municipal, jefes y guardia civil, el inspector y agentes de orden público, el jefe de la guardia municipal con varios de sus individuos.

El señor juez de primera instancia procedió inmediatamente á instruir las primeras diligencias.

## ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Versalles, 19.—Se procede á la votación de la órden del día presentada por las derechas del Senado, y es aprobada por 151 votos contra 129.

Tiflis, 19.—Se han recibido de altes acerca de la gran victoria alcanzada por nuestras tropas en Kars.

El asalto comenzó á las ocho de la noche del sábado.

Algunos de los fuertes de la plaza quedaron en nuestro poder durante la misma noche, y los demás á la madrugada.

A las once de la mañana del domingo el general Melikoff entró en la plaza.

Hemos hecho prisioneros 40 batallones turcos que intentaron apelar á la fuga, pero fueron cortados en su retirada.

Tenemos en nuestro poder la ciudad de Kars con todos sus fuertes, 300 cañones, un gran número de banderas y una cantidad grande de municiones de boca y guerra.

Además hemos cogido al enemigo una suma bastante importante en dinero.

Las pérdidas de los turcos han sido de 5000 muertos y heridos y 10000 prisioneros.

Bucharest, 19.—Ha habido algunos combates á orillas del Lom, de poca importancia, limitándose á las avanzadas de los dos ejércitos beligerantes.

Constantinopla, 19.—Los turcos construyen fortificaciones y concentran tropas en las fronteras de Servia.

Atenas, 19.—El gobierno griego ha comprado 25000 fusiles y diez millones de cartuchos.

Berlin, 19.—Ha sido detenido un polaco en esta capital, acusado de haber querido atentar contra la vida del emperador de Alemania y del príncipe de Bismarck.

Versalles 19.—Senado.—El senador de la izquierda Sr. Arago, en nombre de los demás grupos republicanos, suscita una cuestión previa de no haber lugar á deliberar sobre la interpelación del Sr. Kerdrel relativa á la investigación parlamentaria abierta en la Cámara de los diputados sobre los abusos cometidos por el gobierno durante el periodo electoral.

Dice que dicha interpelación es anti-constitucional y opuesta á los derechos de la Cámara de diputados.

Se pone á votación esta proposición previa de no haber lugar á deliberar, siendo desechada por 155 votos contra 130.

El Sr. Kerdrel sube á la tribuna y comienza á esplanar su interpelación.

Segun noticias recibidas ayer se ha declarado el cólera en varios puntos del Japon.

## Gacetillas.

—**Procedimientos.**—Ha llegado á esta capital el teniente de la Guardia civil D. Andrés Cios y Pimentel, jefe de este cuerpo en Montilla y nombrado fiscal en la causa que se instruye contra el cabo Rincon por el suceso ocurrido en las inmediaciones de la barca de Villafranca, y han sido puestos en libertad los tres guardias que acompañaban á este desgraciado, por no resultar culpabilidad contra ellos.

—**Las niñas.**—En la plazuela del Socorro ocurrió anteayer tarde una de esas escenas que por desgracia van siendo mas frecuentes cada día. Dos mugeres se sacredaron en gran cuestión, y después de asombrar con sus palabras á todos los espectadores, empezaron á abofetearse de lo lindo, y tal era la fuerza con que se golpeaban que una de ellas perdió un diente. El escándalo fué de primer orden, y las consecuencias habrían sido gravísimas sin la intervención de un agente de órden público.

—**La vigilia.**—La temperatura baja, como antes bajó la lluvia.—Es traño es todo esto bajo y otras varias cosas suban.

—**La zarzuela.**—Segun nuestras noticias la compañía que ocupa el teatro Principal abrirá un nuevo abono que comprenderá los días de las próximas Pascuas, para el que preparan, lo mismo que para las pocas funciones que aun quedan del actual, las mejores obras de su repertorio y las nuevas que hoy tienen en estudio. Les auguramos un excelente resultado.

—**Por no pagar.**—Una espondadora de pescado armó ayer en la Corredora de la de San Quintín por no pagar el cuarto llamado de «la lata.» La verdad es que el caso no merecía tanto ruido.

—**Subgobierno.**—Nuestro distinguido amigo el Sr. D. Euterio Villalva ha sido nombrado subgobernador de Linares, cargo que ha desempeñado en Motril. La creciente importancia de aquella población y el aumento extraordinario en su vecindario y riqueza, exigen de la persona que se coloca al frente de ella cualidades especiales. El Gobierno ha elegido con notable acierto al designar para este cargo al Sr. Villalva, cuyas relevantes circunstancias nadie conoce mejor que nosotros, puesto que en varias ocasiones ha desempeñado este gobierno civil dejando siempre inolvidables recuerdos de su prudencia, de su ilustración y de su acierto para el mando. Al dar la enhorabuena al interesado, debemos darle tambien á los vecinos de Linares por esta elección acertada.

—**Actas.**—El «Boletín oficial» del Martes publica los extractos de las sesiones de la Comisión permanente del veintinueve y veintiocho de Agosto, cuatro, once, diez y ocho y veintidós de Setiembre y dos de Octubre últimos.

—**El crimen.**—Dos personas han sido atropelladas el Domingo por el tren correo de Almorchon. Una quedó muerta en el acto.

—**Sentencia.**—Ha sido confirmada la sentencia por la cual se condenó al procesado Valerio José Expósito, conocido por José Salazar Molina (a) Pepellani, en la pena de veinte años

de reclusión temporal en el establecimiento correspondiente, con inhabilitación absoluta en toda su extensión y el pago por vía de indemnización de dos mil quinientas pesetas á la viuda é hijos de Antonio Garcia, víctima de un homicidio perpetrado en esta capital, y por el que ha sido condenado aquel.

—**Defuncion.**—Ayer en las primeras horas de la mañana falleció en esta capital nuestro joven y querido amigo el Sr. D. Eduardo Altuna y Lopez, que después de una larga y penosa enfermedad ha bajado al sepulcro cuando acaba de unirse á su excelente esposa, y cuando por su edad, su posición y su fortuna estaba llamado á disfrutar de todos los encantos que puede ofrecer el mundo. Su carácter jovial y sencillo le habia proporcionado siempre el general afecto, y hasta sus últimos momentos fué afable y cariñoso para su esposa, su hermana y todos sus parientes y amigos. Su muerte ha sido la del justo, recibiendo todos los auxilios espirituales con la mayor conformidad y con la buena disposición que demostró toda su vida. Dios habrá acogido en su seno el alma del que fué nuestro amigo desde la niñez, y enviará á su desconsolada viuda, á su hermana y á cuantos dedicaba su cariño, el consuelo que necesitan en estos tristes momentos.

—**Accidente.**—En la plazuela de la Alhóndiga atropelló anteayer una caballería á una niña de corta edad causándole varias contusiones. Mientras los animalitos de cuatro piés van á su gusto por esas calles, no dejarán de ocurrir lances de esta especie.

—**Abogados.**—Se están circulando las listas del ilustre Colegio de Abogados de esta capital respectivas al corriente año económico. Lo constituyen treinta y uno con estudio abierto y diez y seis incorporados sin ejercer la profesion.

—**Subasta.**—El día veintiocho se subastan en el juzgado de la izquierda de esta capital varias suertes de tierra de los términos de Montoro y Adániz.

—**Enfermedad.**—Hoy, --1520.-- Hernan Cortés sitia á Motezuma en su mismo alcázar.

—**Asistencia.**—El martes ingresó en el hospital de Agudos un joven herido en la cabeza por la cox que le dirigió en a Puerta de Sevilla un caballo.

—**Llegada.**—Hace algunos dias se halla en esta capital nuestro estimado amigo el coronel Sr. D. Manuel Ramirez Arenano, que permanecerá algun tiempo entre nosotros.

—**Matanzas de honor.**—Segun la lista que publica la «Gaceta» en su número correspondiente al día veintiocho, han sido premiados con matrícula de honor en el Instituto provincial de segunda enseñanza de esta capital D. Benito Larragueta y Arizaga en la asignatura de Historia de España, y D. José Torroero y Jurado en la de Física y Química. Igualmente ha obtenido este premio en el Instituto de Cabra D. Jose Arjona y Lucena, por las asignaturas de Rhetorica y Poesía, Psicología, Logica y Ética, y Geometria y Trigonometria. Damos la

enhorabuena á los jóvenes escolares, así como á sus padres, que ven de este modo premiados sus desvelos.

—**Abajo.**—Desde mañana baja dos cuartos el precio de la libra de carne.

—**Admon.**—Se va á formar uno de todos los súbditos portugueses residentes en esta capital, segun órden del Gobierno de aquella nación.

—**Profesores.**—Los del colegio de San Agustín de Lucena son: Don Joaquin Gomez, D. Pedro Bergillos, D. Joaquin Bueno y Abajo, D. Juan y D. Gerónimo Cuenca, D. Francisco Lara, D. Antonio Luque y D. Pedro Alhama.

—**Sección minera.**—Se han solicitado doce pertenencias de la mina plomiza «Santa Margarita» situada en las Navas Espino, término de Fuente Obejuna.

—**Maestra.**—Ha sido nombrada por traslación para la escuela de niñas del Carpio, doña Teresa Galvez y Luque.

—**Rehabilitación.**—El oficial primero del gobierno civil de Jaen nuestro amigo D. Camilo Gonzalez Atané ha sido trasladado con el mismo cargo á Soria.

—**Estudios.**—Las de Agricultura de los Institutos se están concediendo á los secretarios de las Juntas provinciales del ramo que lo solicitan.

—**Partes.**—Se ha prevenido por la Alcaldía de Vila del Rio que los dueños y arrendatarios de fabricas aceiteras den parte del día en que empiezen estas á funcionar.

—**Troca.**—Dos potros y una yegua han sido estos dias robados en el término de Espejo.

—**Asuero.**—La junta de instrucción pública ha consignado en actas la satisfacción con que ha visto que el Ayuntamiento de Almedinilla tiene al corriente sus obligaciones de primera enseñanza.

—**Libro Talia.**—Segun dice un periódico, en España existen trescientos y tantos teatros, de los cuales solamente en veinte y siete trabajan en la actualidad compañías de declamación.

—**Troca.**—El administrador y demás empleados de la Aduana de Valencia han prestado un importantísimo servicio, descubriendo el ingenioso medio de que se valian algunos comerciantes de mala fé para importar grandes partidas de generos sin el adeudo marcado en el arancel. El negocio consistia en el cambio de bultos verificados en puntos intermedios entre el puerto de origen y el de arribo del buque: así es que por este procedimiento ha sido posible hasta aquí introducir, por ejemplo, bultos de tejidos de seda carismos, pagando como tejidos de yute. El hecho se ha puesto en conocimiento de la direccion, y se espera una medida que tienda á evitar en absoluto dicho fraude.

—**Asistencia.**—En la noche del lunes visitó en Málaga la embajada marroquí el teatro de Cervantes. La concurrencia, como era natural, fué numerosísima.

—**Para con tiempo.**—Ya se están ocupando algunas hermandades de Sevilla de las procesiones de la Semana Santa próxima. La de la Sagra-

da Cona está construyendo un paso para su apostolado.

—**Estadística.**—El martes publicó la «Gaceta» los cuadros estadísticos del número de alumnos y de las inscripciones de matrícula ordinaria y extraordinaria del presente curso en las Universidades é Institutos de segunda enseñanza, comparados con los datos análogos del curso anterior, grados académicos conferidos en el de este año, resumen de los ingresos y gastos de cada establecimiento y lista nominal de todos los alumnos premiados con matrícula de honor.

—**Sega con fuego.**—Hace pocos dias pudo ocurrir una lamentable catástrofe en la ciudad de Alicante. El dueño de una colección de fieras que se exhibe en dicha ciudad, trató de trasladar una magnífica hiena que acababa de recibir de Africa, desde el cajón en que habia sido conducida á la jaula en que debia exponerse al público, y al penetrar en esta, se avanzó sobre los hierros el feroz animal, con tanta fuerza, que empezaron á ceder los mismos. Ante la gravedad del peligro no titubeó el domador, y haciendo uso de su revolver, le disparó algunos tiros, acudiendo al ruido de las detonaciones algunos agentes de órden público, que tambien tuvieron que hacer armas contra la fiera, con siguiendo por fin darle muerte.

—**Sea.**—Un colega de Granada tiene entendido que se ha ordenado subastar el acopio de materiales para el arreglo de la carretera de Bailén á Málaga.

—**Empréstito.**—La junta municipal de Murcia ha aprobado el proyecto de un empréstito de doscientas mil pesetas para la reconstrucción del teatro.

—**Ucaliptas.**—Uno que tiene nuestro amigo el Sr. Baruzo en Castellón de la Plana y que cuenta trece años de existencia, es quizá el mas notable de Europa. A flor de tierra tiene un metro y ochenta y cinco centímetros de circunferencia.

—**¿Qué tal?**—Un periódico de los Estados Unidos refiere el siguiente escandaloso suceso, que deja atrás á los que de indio parecida han ocurrido en nuestro pais, y que tanto ha preocupado la prensa extranjera: «Trece bandidos enmascarados se apoderaron por sorpresa, hace pocos dias, de la estacion de Big Springs, Nebraska. Después de romper todos los alambres telegráficos, obligaron á uno de los guardas que hicieron señal de parada á un tren de pasajeros, que venia de Cheyenne; no bien se detuvo el tren, impidieron la salida de los pasajeros, torzaron la caja, que contenia setenta y cinco mil pesos, y desbajaron á todos los viajeros de cuanto llevaban de afor; apagaron la maquina después de desahargar el gas y se marcharon con un rico botín.

—**Invencción.**—Un relojero francés ha logrado un diploma de invención por el invento de unos gemelos de camisa y alfileres de corbata que dan la hora.

—**Cabos sueltos.**—En Waterford, Estado de Pensilvania (perteneciente á la república norteamericana) han ocurrido dos hechos que habrían sido reprobados en el pais mas salvaje. Fueron estos la venta de una mujer

gloria y lo desconocido. Diversas razones, que se conocerán mas tarde, le llevaron á otras consideraciones y le lanzaron en medio de los negocios. Concentró todos los resortes de su poderosa voluntad en un solo fin: la fortuna. Como todo hombre que se consagra en cuerpo y alma á su obra, no permitió que una sola parte de su ser, un solo pensamiento de su alma se separase de su objeto.

Ahora que no le quedaba gran cosa que desear por el lado de la ambición, se entregaba voluntariamente á las primeras aspiraciones de su juventud. Como el viajero que llega á la cima de una montaña escarpada y penosa, contemplaba con una mezcla de placer y pena el hermoso valle que su destino no le habia dejado habitar.

Habia descubierto un secreto, que sin embargo, Marcelo creia bien sepultado en el fondo del corazón. El joven escultor experimentaba por

me á un joven de talento y porvenir, destinado á honrar la gloriosa carrera que ha emprendido. Mas adelante, así lo espero, permaneceréis aquí como en familia, y entonces podremos trataros sin cumplimientos. Espero que pronto suceda así, añadió graciosamente tendiendo la mano al joven escultor que la estrechó con emoción.

Estos pequeños incidentes desahoraban á Mar. de Walbrun, que era esencialmente aristócrata y vanidosa.

Como ya hemos indicado, madama de Vertuzon habia llegado á ser la sectaria, la abanderada de madama de Walbrun, á la que aduaba desde la mañana á la noche. Así es que la amistad de las dos señoras habia caminado tan de prisa que Mad. de Vertuzon y su hijo venian de tiempo en tiempo á pasar cinco ó seis dias en Villarnau.

Mr. de Walbrun no estimaba mucho á esta familia, cuya hipocresía

Mr. de Walbrun comprendió el temor que hacia vacilar al joven artista. El financiero obró de modo que se tranquilizara completamente en cuanto á esto y obrara con libertad en su posición.

Muchos visitantes, orgullosos con su nombre y sus escudos, debieron extrañar que Mr. de Walbrun les manifestara menos atenciones que al joven escultor. Esto indignaba algunas veces á la condesa; pero por imperiosa y obstinada que fuera, se doblegaba ante una voluntad cuyo inflexible poder conocia.

Un día que el mismo Mr. de Walbrun habia restablecido el órden de los sientos de la mesa, invertido por un lacayo demasiado celoso, ó quizá por una órden secreta de la dueña de la casa, Marcelo le rogó que dejase las cosas en el mismo estado.

—No, caballero Cavan, le dijo el banquero con su voz mas graciosa y mas firme; debemos trataros co-

la marquesa de Bargelot un amor sin esperanza, pero apasionado y profundo. Mr. de Walbrun habia adivinado este amor en los sublimes arranques de ambición que revelaban algunas veces las pintorescas palabras de Cavan.

Un dia en que Marcelo, sin hablar de su amor, se dejaba arrastrar á descubrir una parte, no de sus esperanzas--no las tenia--sino de sus sueños, Mr. de Walbrun puso la mano sobre el hombro y dijo con tono casi afectuoso:

—¿Pobres jóvenes qué amais. Pero un hombre de corazón y de talento como vos, un amor así de lento como vos, un amor así de torbellino que os arrastra y lanza quebrantado hasta la cumbre del sublime monte donde billa la llama divina del génio, ó la ligeros pendiente que conduce á la timiente, á la relajación y al acido.

—¿Habeis amado así alguna vez? exclamó Marcelo, impresionado

por unas cuantas fanegas de grano hecha por un hermano á otro, y la ferroz barbarie que revela el hecho de embrear y emplumar el populacho á dicha mujer.

**Aparato.**—Un catedrático del Instituto de Málaga presentará en la Exposición de París un ingenioso aparato de su invención llamado «psiciscopo», cuyo objeto es el estudio de la psicología experimental por medio de representaciones sensibles.

**Renacimiento.**—En Turia se enfiesta un niño de veinte días, sano y robusto, que tiene dos cabezas, cuatro brazos, un solo tronco y dos pies. El niño, aunque único, contiene dos corazones y cuatro pulmones. El aspecto de este niño no es desagradable, y sus formas son bellas. Tiene un apetito ferroz. Su madre es una mujer robusta del valle de Locana, que sin embargo apenas tiene la leche precisa para mantener á esa monstruosa criatura que mama alternativamente con dos bocas.

**Maquina.**—Mr. Franke, de Nueva York, ha inventado una maquina que desempeña la tarea de muchos albañiles. Sobre un zócalo de hierro provisto de ruedas para su locomoción, hay dos cajas destinadas á contener el mortero y los ladrillos, disponiendo de unas placas de palastro, que colocan automáticamente los ladrillos, en regular alineación, volviendo la maquina sobre sus pasos al llegar al extremo del muro que se construye, para colocar una nueva hilada de ladrillos.

**OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS del día 22 de Noviembre de 1877, verificadas en el Observatorio del Instituto provincial de segunda enseñanza de Córdoba.**

Temperatura máxima del día 21 a la sombra en grados centígrados.	49.6
Id. mínima.	3.8
Id. media.	11.7

**TEMPERATURAS DEL DIA 22.**

A las 9 m.	A las 3 t.
A la sombra.	8 17
Al sol.	» »
Presión de la atmósfera en milímetros.	758 756.3
Viento.	E.S.E. E.S.E.

**ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.**

Reaudación obtenida en los felatos de esta capital en los días 20 y 21 del corriente.

	Pts.	Cts.
Central.	1292	62
Puente.	1275	85
Rincon.	767	89
Nueva.	748	01
Gallegos.	1918	40
Matadero.		
<b>Total.</b>	<b>6002</b>	<b>67</b>

DE SUYA SUMA CORRESPONDEN AL TESORO.

A la provincia y municipio.	2648	17
Adicionadas.	710	46
<b>Total igual.</b>	<b>6002</b>	<b>57</b>

Córdoba 21 de Noviembre de 1877.  
Bartolomé Belmonte.

**EL SEÑOR DON EDUARDO ALTUNA Y LOPEZ,**  
Comendador de número de la real y distinguida órden de Isabel la Católica,  
ha fallecido.

Su viuda, padres políticos, hermanos, hermanos políticos, tios, tios políticos, director espiritual, albaceas testamentarios y demás parientes y amigos del finado.

(Q. E. P. D.)

Suplican á las personas que por un olvido involuntario no hayan recibido aquella de invitación, se sirvan encomendarlo á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de verificar en la Iglesia Parroquial de San Miguel hoy á las tres y media de la tarde, por cuyo favor les vivirán agradecidos.

El duelo se recibe en la casa mortuoria y se despide en el cementerio.

Los señores sacerdotes que gusten celebrar hoy el Santo Sacrificio de la Misa, en la Parroquial de San Miguel, aplicándola en sufragio por el alma de referido señor, recibirán el estipendio de diez reales.

**LA EXCMA. SEÑORA MARQUESA VIUDA DE VILLAVARDE**  
falleció el 24 de Noviembre de 1876.  
Mañana Sábado tendrán lugar las

honras de cabo de año en la parroquia de San Pedro, á las diez del día.

Los parientes, albaceas y testamentarios ruegan á sus numerosos amigos se sirvan encomendarlo á Dios y asistir á este acto religioso.

R. I. P.

**Boletín religioso.**

—Hoy, San Clemente, papa y mártir.

—**JUBILEO CIRCULAR.**—Hoy, Convento de Santa Ana, por la Comunidad.

—Quinto día de novena al Patriarca San José, costeada por un devoto, en la Iglesia Parroquial del Salvador, dando principio á las cuatro de la tarde. Habrá rosario cantado y sermón, alternando los señores D. Rafael Espejo y D. Manuel Bravo.

—El Domingo próximo 25 del corriente, á las diez y media de la mañana, celebrará las solemnes honras que en obsequio de sus hermanos difuntos tiene acordadas la Real Asociación de Ntra. Sra. de Linares, y las cuales tendrán lugar en su histórico Santuario.

—Desde el próximo domingo, todos los días festivos á las diez de la mañana se celebrará misa rezada en la ermita de Ntra. Sra. de Belén y Pastores, situada en el Alcázar viejo; concluida esta, una hora de instrucción en la doctrina cristiana á los niños de ambos sexos, por el Sr. Capellán. Síguese rezando el santo rosario á las oraciones, como es costumbre y obligación de dicha hermandad.

En todas las noches del mes actual se verificarán en la iglesia parroquial del Salvador los ejercicios del mes de ánimas, dando principio á las oraciones.

—Continúa al toque de oraciones en la Iglesia auxiliar de San Basilio el mes de ánimas, con rosario de difuntos, meditación y plática.

—Continúa en la Iglesia de San Pedro de Alcántara, y en la ermita del Amparo, los ejercicios del mes de ánimas, á las oraciones.

—Continúa el mes de ánimas en la Iglesia de Jesús Nazareno: se rezará el Santo Rosario, letanía cantada y algunas coplitas.

—Todas las noches se reza el Santo Rosario en la ermita llamada de las Montañas, calle de Montero.

—Continúan los ejercicios en sufragio á las benditas ánimas, en la ermita del Buen Suceso, en los que habrá rosario de difuntos, puntos de meditación y plática, todo el mes de noviembre al toque de oraciones.

—Los asociados á la Corte de María visitarán hoy a imagen de Ntra. Sra. de las Angustias, en San Agustín.

**spectáculos.**

**TEATRO PRINCIPAL.**

Funcion para hoy.—(28 de abono). La zarzuela en tres actos, «El Valle de Andorra.»—A las ocho.

**PRECIOS.**—Proscenios, 40 rs.—Palcos principales, plateas y de luto, 30.—Butacas con entrada, 6.—Anfiteatro con id. 4.—Delantera de paraiso 3.—Entrada al piso bajo, 4.—Id. al paraiso, 2 rs.

**Correo de ayer.**

**Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.**

Madrid 21 de Noviembre de 1877.  
Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Día de pocas noticias es el de hoy, pero en cambio no dejan de entrañar algún interés, especialmente la que se refiere á dar cuenta de que los trabajos de los centralistas á fin de atraer á su lado al marqués de Sierra Bullones es fácil por resultado el que la mayoría de aquel grupo se llegue á fundir en el bando constitucional, pues el general Zabala, guiado de gran patriotismo, no solo se ha negado á contribuir al fraccionamiento de los partidos que por su historia y fuerzas están llamados á turnar constitucional y parlamentariamente, sino que ha hecho esfuerzos por convencer á los antiguos disidentes de la conveniencia de cejar en sus propósitos y adoptar el partido mas en armonía con la razón, allegando fuerzas al grupo que por su ya definido credo esta llamado á ser el heredero de la situación del día que las circunstancias hagan preciso un cambio. Este proceder ha merecido muchos plácemes, y parece que desde luego dará resultados palpables.

Si tambien se confirma el rumor de que algunos de los que hasta aquí se han mostrado como retraídos, y otros que se hallaban entre los moderados se manifiestan inclinados á ingresar en las filas del partido conservador liberal, á lo cual sin duda contribuyan las escisiones de los históricos, no hay duda que los dos partidos fuertes que tanto se han deseado para combatir las intransigencias, se habrán nutrido y serán una esperanza para el porvenir de las instituciones.

Ya ve V. que las dos noticias valen por otras muchas de las que suelen circular y que á nada conducen mas que al afán de hacer efecto.

Tomando por base la cesantía de Rivero, se ha echado á volar la especie de que se iban á presentar algunas dimisiones, y se ha vuelto á decir que el marqués de Molins se negaba á continuar en su elevado puesto de embajador en la capital de Francia; pero nada hay que dé fuerza á estos rumores, que creo destituidos de todo fundamento.

La novedad del día es la llegada de la embajada marroquí, que mañana á las dos será recibida en audiencia pública por el monarca. Como habrá tenido ocasion de verla á su paso por esa, escuso habiarme del efecto de sus trajes y del personal que la compone.

Dícese que despues de cumplir con los deberes de la etiqueta se tratará del cumplimiento de algunas clausulas del tratado de Vad Ras, esperando terminen las negociaciones de una manera satisfactoria y en armonía con las excelentes relaciones de amistad que existen entre los dos pueblos.

De un día á otro publicará el periódico oficial, tal vez mañana, la resolución adoptada en consejo, respecto á la cuestión del Supremo de la Guerra.

En dicho periódico se inserta hoy una circular de G.obernacion respecto al reemplazo del ejército, disponiendo que el alistamiento se haga en los primeros días de Enero; la rectificación en el primer domingo del mismo y siguientes días festivos; el sorteo el primer domingo de Febrero, y la declaración de soldados en el primer día festivo siguiente.

Aun no se han publicado los nombramientos de los que han de formar el ministerio francés, si bien circulan con visos de verdad los nombres de los que han de componerlo, entre los cuales suena el de Poney Querrier. Será un ministerio de la derecha, y no cortará la tirantéz que existe entre ambas cámaras. La legislativa ha acordado suspender sus sesiones hasta el jueves, fundándose en la ausencia de un gobierno regular si bien su aprobacion solo ha obtenido dos votos de mayoría. Se duda se autorice al gobierno para el cobro de las contribuciones.

Los turcos se disponen á hacer un esfuerzo con objeto de abastecer á Plewna, que siente ya la falta de recursos. Los rusos van á emprender con mas vigor al ataque que esperen les dé por resultado la caída de Erzeroum. Temese que Inglaterra se vea arrastrada á la lucha si en un término breve y sin menoscabo de sus intereses en la India no se hace la paz.

El interior cerró á 13.10.—Exterior 13.70.—Bonos 72.

**El correspondiente.**

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

Esta tarde ha estado en el ministerio de la Guerra el ministro de Ultramar, con objeto de entregar al general Ceballos la resolución adoptada en el Consejo de ministros celebrado ayer, acerca de la cuestión del Supremo de la Guerra. Dicho documento se publicará probablemente mañana en la «Gaceta.»

—Parece que hasta la semana próxima no se remitirá á los comités de provincias la circular de la junta directiva del partido moderado histórico.

—Ayer se reunieron en sesión los diputados provinciales de Vizcaya para ocuparse de la manera de dar cumplimiento al decreto publicado há pocos días sobre contribuciones que los iguala á las demás provincias del reino.

—No es exacto, como supone la «Mañana», que en el consejo de ayer se tratara ni incidentalmente del fauto suceso que se anuncia hace tiempo, ni es cierto que esté acordado el regreso de una importante autoridad de Ultramar.

—No es cierto que el marqués de Molins, nuestro representante en París, haya anunciado su dimision, como dice el «Parlamento,

**Comision principal de Ventas de Propiedades y Derechos del Estado.**

Subasta para el día 28 de Diciembre de 1876, ante el Sr. Juez de primera instancia del distrito de la izquierda y el Escribano D. José Sanchez Guerra, que tendrá efecto en las Casas consistoriales de esta capital á las doce de su mañana.

Fincas rústicas. (Conclusion.) Menor cuantía. Pesetas Cts.

Núm. 2340 de inventario y 2009 de permutacion. Una suerte de tierra manchon, de la anterior procedencia, término y sitio; linda á N. olivar de los herederos de D. Francisco Garrido, á S. con manchones del Estado, á S. otro de herederos de D. Francisco Cívico, y á P. olivar de D. Manuel Gomez; bajo cuyos límites se compone de 5 celemines y 1 cuartillo, equivalentes á 26 áreas y 79 centiáreas; no consta su arriendo: ha sido tasada por el Agrimensor D. Blas de Villa en 32 pesetas 81 céntimos, y capitalizada por 1 peseta 64 céntimos de renta anual que le ha graduado el mismo. . . . . 36 90

Se subasta en quiebra de D. Manuel Gutierrez, que la remató en 105 pesetas el 25 de Noviembre de 1876, y se adjudicó por la Direccion general de Propiedades y Derechos del Estado el 28 de Marzo de 1877.

Núm. 2342 de inventario y 2011 de permutacion. Una suerte de tierra manchon, de la anterior procedencia, término y sitio; linda á N. olivar de la viuda de don Rafael Tamarit, á L. otro de la viuda de D. Antonio Dorral, á S. otro de D. José Maria Cano, y N. otro de don Zucarias Cabezas; bajo cuyos límites se compone de 11 celemines y 2 cuartillos, equivalentes á 58 áreas y 66 centiáreas; no consta su arriendo: ha sido tasada por el Agrimensor D. Blas de Villa en 60 pesetas, y capitalizada por las 3 pesetas de renta anual que le ha graduado el mismo en . . . . . 67 50

Se subasta en quiebra de D. Juan Diaz Romero, que la remató en 68 pesetas el 25 de Noviembre de 1876, y se adjudicó por la Direccion general de Propiedades y Derechos del Estado en 30 de Junio último.

Núm. 2343 de inventario y 2012 de permutacion. Una suerte de tierra manchon, sita en el partido denominado de los Altos, de la anterior procedencia y término; linda á N. olivar de la viuda de D. Antonio Dorral, á L. y S. otro de Pedro Fernandez, y á P. otro de la viuda de D. Rafael Tamarit; bajo cuyos límites se compone de 7 celemines y 2 cuartillos, equivalentes á 38 áreas y 31 centiáreas; no consta su arriendo: ha sido tasada por el Agrimensor D. Blas de Villa en 31 pesetas y 31 céntimos, y capitalizada por la 1 peseta 56 céntimos de renta anual que le ha graduado el mismo en . . . . . 34 20

Se subasta en quiebra de D. Juan Diaz Romero, que la remató en 35 pesetas el 25 de Noviembre de 1876, y se adjudicó por la Direccion general de Propiedades y Derechos del Estado en 30 de Junio de 1877.

Núm. 2346 de inventario y 2016 de permutacion. Una suerte de tierra manchon, de la anterior procedencia término y sitio; linda á N. olivar de D. Antonio Diaz, á L. otro de D. Joaquin Ramirez, Presbitero, y á S. P. otro de Pedro Fernandez; bajo cuyos límites se compone de una fanega, 3 celemines y 2 cuartillos, equivalentes á 73 áreas y 96 centiáreas; no consta su arriendo: ha sido tasada por el Agrimensor D. Blas de Villa en 60 pesetas 50 céntimos, y capitalizada por las 3 pesetas 2 céntimos de renta anual que le ha graduado el mismo en . . . . . 67 95

Se subasta en quiebra de D. Juan Diaz Romero que la remató en 75 pesetas el 25 de Noviembre de 1876, y se adjudicó por la Direccion general de Propiedades y Derechos del Estado en 28 de Marzo de 1877.

Núm. 2353 de inventario y 2022 de permutacion. Una suerte de tierra calma, situada en el partido camino de Fuente-Genil, término de Monturque, procedente de su fabrica parroquial; linda á N. tierras de D. Antonio Carriel, á S. otras de D. José Gimenez Gombos, á P. con el camino de Fuente Genil, y á N. con tierras de D. Juan Cuevas; bajo cuyos límites se compone de 2 celemines, equivalentes á 10 áreas y 20 centiáreas; no consta su arriendo: ha sido tasada por D. Raimundo Rojas en 80 pesetas, y capitalizada por las 5 pesetas de renta anual en que está arrendada á Pedro Luna Capote en . . . . . 112 50

Se subasta en quiebra de Francisco Mora, que la remató en 112 pesetas 50 céntimos el 22 de Mayo último, y se adjudicó por la Direccion general de Propiedades y Derechos del Estado en 17 de Julio de 1877.

Núm. 2354 de inventario y 2023 de permutacion. Una suerte de tierra calma, situada en el partido de los Negrales, término de Monturque, procedente de su fabrica parroquial; linda á L. con tierras de Miguel Gimenez, á S. otras de la viuda de D. Antonio del Valle, á P. id. de Doña Lorenza Rojas, y á N. id. de Rafael Molina y Francisco Leon; bajo cuyos límites se compone de 1 fanega, equivalente á 61 áreas y 21 centiáreas; ha sido tasada por D. Raimundo Rojas en 360 pesetas, y está arrendada á Pedro Luna Capote en 18 pesetas de renta anual por las que ha sido capitalizada en . . . . . 405

Se subasta en quiebra de Francisco Mora, que la remató en 405 pesetas el 22 de Mayo de 1877, y se adjudicó por la Direccion general de Propiedades y Derechos del Estado el 17 de Julio del mismo año.

**BIENES DEL ESTADO.**  
**PARTIDO DE AGUILAR.**  
Menor cuantía. Pesetas. Cts.

Núm. 494 de inventario. Una suerte de tierra, dividida natural mente en cuatro pedazos con casa ruinosa, radiante al sitio de Castillo Anzal, término de Aguilar, adjudicada al Estado por débito de contribuciones de Pablo Búrgos; el primer pedazo compuesto de 14 fanegas y dos celemines, equivalentes á 8 hectáreas, 67 áreas y 32 centiáreas; linda por los cuatro vientos con tierras y garrales de D. Juan Diaz, vecino de Lucena. El segundo id. compuesto de 4 fanegas y 10 celemines, equivalentes á 2 hectáreas, 95 áreas y 91 centiáreas, linda á E. y N. con olivos de D. Rafael Palomar, vecino de los Zapateros, á S. y O. con tierras de D. Juan Diaz. El tercero compuesto de 1 fanega, 6 celemines y 2 cuartillos, equivalentes á 94 áreas y 38 centiáreas, linda con oli-

# SECCION DE AVISOS.

veres de dicho Sr. Diaz. El cuarto id., compuesto de 2 fanegas y 3 celemines, equivalentes á 1 hectárea, 37 áreas y 75 centiares, linda por todos vientos con tierras del referido Sr. Diaz. La casa se encuentra en estado ruinoso, y ocupa una superficie de 326 varas cuadradas, equivalentes á 228 metros, y linda por los cuatro vientos con tierras del citado Sr. D. Juan Diaz. No consta su arriendo: Los espasados terrenos y casa han sido tasados por los peritos D. Antonio Nazario de la Cruz y D. Manuel Urbano en 4204 pesetas, y capitalizados por las 494 pesetas de renta anual que le han graduado los mismos en . . . . . 4365

## QUIEBRA.—PUENTE-GENIL.

Núm. 404 del inventario. Un pedazo de huerta, situado en Sotogordo, término de Puente-Genil, adjudicado al Estado por débito de Contribuciones de Pedro Aguilar Cosano; linda á N. y O. con huerta de José del Pozo, y á S. otra de Segundo Moron; bajo cuyos límites se compone de cinco celemines y dos cuartillos, equivalentes á 29 áreas y 51 centiares, y contiene 32 ciruelos, 11 membrillos y 4 higueras: no consta su arriendo: ha sido capitalizada por las 29 pesetas 40 céntimos de renta anual que le ha graduado el perito D. Juan Antonio Almada en 661 pesetas 50 céntimos, y tasada por el mismo en . . . . . 980

Se subasta en quiebra de D. Antonio María Prieto, que la remató en 1255 pesetas el 25 de Noviembre de 1876, y se adjudicó por la Dirección general de Propiedades y derechos del Estado en 3 de Setiembre último.

## 1. SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, Du Barry, de Londres, la REVALENTA ARABIGA,

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flatos, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre —85.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Caslestant, del duque de Plurkow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catodrático Wurzer.

Núm. 49.842.—La señora María Joly, de cincuenta años de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Número 46 270: señor Roberts, de una consumción pulmonar con tos, vómito, sordera y estreñimiento de 25 años.—Número 46.210. El Sr. Doctor-médico Wartin, de una gastritis é irritación del estómago que le había hecho vomitar de 15 á 18 veces al día, durante ocho años.—Núm. 46 218. El Coronel Matson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 18.744. El doctor-médico Shorland, de hidropesía y estreñimiento.—Núm. 49.522. Sra. Baldwin, del agotamiento el mas completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y mas irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas: En cajas de hoja de lata media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras 80 rs.; 12 libras, 170 rs., y de 24 libras, 300 rs.

Los «bizcochos de Revalenta» se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra, á 20 rs.; de dos libras, á 34 rs.

La «Revalenta al Chocolate» produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentran. Alimenta diez veces mas que la carne y que el chocolate ordinario sin causar irritaciones.

En pasta para hacer 6 tazas 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Depósito en Córdoba Francisco de Avilés, Farmacéutico, calle Lujan. — Alonso Marquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17. Dr. Marin, Botica, Plaza de las Tendillas, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Du Barry y compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Realización de plantas En el jardín de San Juan de Loran, núm. 90, se hace de varias clases, tanto en macetas como en planteros, Evónivus para perfil á 100 rs. el millar.

TISIS BRONQUITIS RESFRIADOS TOS

Tratamiento racional y económico por las

### CAPSULAS DE ALQUITRAN DE GUYOT

Cada frasco de un precio de 3 fr. 50 contiene 60 cápsulas, por consiguiente este tratamiento viene á salir á 10 ó 15 céntimos por día, y economiza las tisanas, pastas, jarabes, etc.

Cada frasco contiene una instrucción.

Para evitar las imitaciones y falsificaciones, exámbese sobre la etiqueta la firma Guyot en tres colores.

Depósito en Jerez.—Drogeria de Vargas, calle Larga.

Arrendamiento. Desde el día se hace del edificio que fué convento de Capuchinos, con varios grupos de habitaciones independientes las unas de las otras, y dos espaciosas graneros. Para tratar con D. Manuel Baera, Carreteras 43. 86-2

Modista. En la calle de Carniceros núm. 6 se cose á máquina, se corta y hacen trajes de señoras á precios muy arreglados. 8-2

Arrendamiento. Desde Navidad próxima se hace de la casa número 8 calle del Cister, nuevamente obrada y acristalada. Para tratar de su precio y condiciones en la calle del Liceo núm. 43. 86-2

MAQUINAS DE VA POR VERTIC

DIPLOMA DE HONOR

Medalla de oro y Gran Medalla de oro en 1872. MEDALLA DE PROGRESO (equivalente á la Gran Medalla de oro) en la Exposición universal de Viena.

Portátiles, fijas y locomóviles, en la Sirenas. Superiores por su construcción, sencillez que han obtenido las más altas recompensas en las Exposiciones y la medalla de oro en tres ocasiones consecutivas. Mas barato que ninguno de los otros sistemas. Compas de precisión. No necesitan instalación. Hacen siempre maravillas y ahorran gastos. Son fáciles de manejar y pueden ser conducidas por cualquiera. Por la regularidad de su marcha, se aplican á todas las industrias, agrícolas.

J. E. MERRILL & CO. S. A. 124, rue de Valenciennes, en PARIS.

Arrendamiento. Se hace desde el día de la huerta denominada Zaban, en las Ventas de A. Colas, de la propiedad del Excmo. Sr. Marqués de Benamejí. Se oye proposiciones en casa de su administrador, calle de la Palma núm. 5, donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones. 86-4

Cuadros En la plaza de las Torres número 7 se vende una buena colección de pinturas al óleo de asuntos bíblicos y otros asuntos de costumbres, también de mérito. Pueden verse todas las tardes. 86-5

## JARABE DE QUINA FERRUGINOSO

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ DE GRANADA. Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos, se emplea con admirables resultados en la sirosis ó opilación, en las Escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de los de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasión de apreciar sus excelentes cualidades, los eminentes Profesores de la Facultad de Medicina y Profesores de la población, obteniendo siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo.

Presio 10 rs. frasco.—Depósito en Córdoba botica-drogueria de D. Joaquín Fuentes Terroba, y en la farmacia de don Manuel Marin, Tendillas.

## VENTA A PLAZOS.

10 reales semanales.

Córdoba.—Ayuntamiento 14 y 16.

10 por 100 al contado. Enseñanza gratis á domicilio.



Un año de crédito sin aumento alguno en los precios.

Pídase catálogos ilustrados con los precios á LA COMPANIA FABRIL SINGER

### Dirección general de España y Portugal

calle Serrano, 43.—Madrid.

- á las sucursales siguientes:
- |   |   |
|---|---|
| <b>ESPAÑA.</b>                            | <b>ESPAÑA.</b>                              |
| Badajoz . . . San Juan 32.                | Tarragona . . . Bajada de la Miseria 4.     |
| Barcelona . . . Plaza del Angel Beria 1.  | Valencia . . . Mar 53 y 55.                 |
| Bilbao . . . Arenal 18.                   | Valladolid . . . Acera de San Francisco 25. |
| Cádiz . . . Coluclera 20.                 | Zaragoza . . . Alfonso I.º 1.               |
| Córdoba . . . Ayuntamiento 14 y 16.       |   |
| Ceruela . . . Real 18.                    | <b>PORTUGAL.</b>                            |
| Gerona . . . Plaza de la Constitución 10. | Beja . . . Largo de Santa María.            |
| Huelva . . . Concepción 12.               | Faro . . . Sto. Antonio de Alto 24.         |
| Lérida . . . San Antonio 9.               | Lisboa . . . Preen de Loreto 6 y 7.         |
| Madrid . . . Carretas 35.                 | Oporto . . . Farmacia 255 y 257.            |
| Málaga . . . Duque de la Vistaria 1.      | Posta Delgada Valverde 61.                  |
| Palma . . . Boleseria 8.                  |   |
| Sevilla . . . O'Donnell 5.                |   |
| Sta. Cruz de Tenerife . . . Sol 30.       |   |
- Agujas á 4-80 rs. vs. desena.—Hilos de lino y algodón. Tornillos, piezas de re cambio y accesorios para toda clase de trabajos.

8 Calle DAUPHINE en PARIS

## BENZINE COLLAS

8 Calle DAUPHINE en PARIS

MEJOR DISOLVENTE DE LOS CUERPOS GRASOS

Para limpiar los Paños, las Cintas y los Guantes de Piel

PRIVILEGIO DE INVENCIÓN.—MEDALLAS EN LAS EXPOSICIONES UNIVERSALES

Para evitar las imitaciones y falsificaciones

EXIGASE LA FAJA VERDE DEPOSITADA

COMO MARCA DE FABRICA Y LAS SEÑAS DE LA BOTICA

C. COLLAS, 8, calle Dauphine, PARIS

Se vende en casa de los Farmacéuticos, Drogueros, Mercaderes y Perfumistas.

# B

## BAZAR SEVILLANO

DE RAMOS Y MORENO.

GRAN SURTIDO EN CARTUCHOS PARA ESCOPETAS sistema Lefauchaux y fuego central,

DE ELEYS BROTHERS, LONDRES.

Rebaja de precios.

Cartuchos Lefauchaux puros, calibre, 18 á 18 vs. el ciento, por millares se hace una notable rebaja de 40 por 100 en todas las demás clases y en los calibres 40, 42, 44, 16, 20, 24 y 28.

—Los hay cargados con excelente pólvora inglesa.

Tetuan Lombardos y 81.

Leche de vaca. En la calle del Gran Capitán núm. 8, esquina á la del Huerto de los Limos, se expone leche de vacas, no solo á las acostumbradas horas de la mañana y primera de la noche, sino que también á cualquiera otra del día, ya para atender á la lactancia artificial ó al destete de los niños, ya á la alimentación de los enfermos ó al uso de esta bebida en los hospitales púlicos etc. Si, bre todo, ó con completa seguridad, si se prefiere la hora en que se haya de necesitar. 86-5

Aviso. Todos los que deseen vender pilones de piedra ó que hayan servido de aguardiente, avisarán si gustan, para pasar á vender en la fábrica de aguardiente nombrada San Nicolás, establecida en la Huerta del Rey á la salida de la puerta de Almedóvar. 86-4

Arrendamiento. Se hace de un departamento en piso bajo con varias habitaciones, con despacho y contra-despacho amplio como de pertenecer á una casa principal. También caso de convertir se vendería toda la casa desde el día. Para tratar de una y otra cosa está autorizado el Sr. Don Manuel Gutierrez de la Concha, que vive en la calle del Cister. 86-5

Gran surtido de sombreros y gorras. Este abundante surtido es de una de las mejores fábricas de Barcelona, y se venden por cuenta del fabricante: sus precios son un 15 por ciento mas baratos que los conocidos hasta la fecha, como igualmente las gorras de pieles alemanas de seda y castor, peluchon y de todas cuantas clases y formas desee el público. Los sombreros son en sus formas lo de mas novedad, y sus clases de mezcla en diferentes colores y en castor confortables, flexibles, forma prusiana, bordados y lo mas superior que se fabrica en la sombrereria de las B. B. B., Arco Real núm. 19. 86-4

Importante. Se halla de paso en esta población el reputado Médico-Cirujano-Oculista don José Jambert, tan conocido del público por las innumerables operaciones de cataratas y de toda clase de curaciones que lleva realizadas en todas las capitales de España y varias del extranjero, en las enfermedades cancerosas y de las vías urinarias, matriz, impotencia, sífilis, esterilidad y del estómago: cura también las caídas ó mal de piedra, por medio de disolventes químicos é inocentes; tija, herpes, parálisis de los miembros, dolores reumáticos y nerviosos. Precios de las consultas, 10 rs. y 80 á domicilio.

Vive en el ramador del Carmen calle de San Pablo núm. 18. 86-3

Arrendamiento y venta. Desde el día se hace de la hacienda de elvar conocida por la del Carado, sita en el partido de los Arenales en los términos de las Villas de Puente Genil y Aguilar, á distancia de ciento cuarenta y dos aranzadas, y en ellas tres mil seiscientos ochenta y ocho oncos con casa de la de laja. Para tratar de su precio y condiciones en la casa núm. 10 calle de San Roque de este hospital dárán razon. 86-4

Pérdida. El jueves quince del actual se ha perdido un galgo de color blanco y con manchas negras. Se dará una buena gratificación al que lo presente en la calle de la Fuente, ca núm. 44. 86-1

Interesante. Se ha establecido en Madrid una Agencia para reclamar al Estado y cajas de Ultramar los alcances, premios de escuadra y pensiones vencidas para todos los militarizados y fallecidos en campaña, así como en Cuba y Puerto Rico. Del mismo modo los pasados y voluntarios que hayan sido fusilados ó muertos por el cólera ó otras enfermedades. En la calle de San Pablo núm. 39 dárán razon. 86-5

Aviso al público. Tengo la satisfacción de anunciar á mis parroquianos que obra en mi poder una gran remesa de tintas de varias clases, tanto para copiar como para escribir, y botas chicos de carmin y de varios colores, y también hay para el sello, con grasa y sin ella. Dichas tintas son Inglesas, lo mas excelente que se pueda ver y se expone en el almacén de papel de Juan Ferrer, Ayuntamiento 46. 86-6

Arrendamiento. Se hace de habitaciones amuebladas. En la calle de la Pastora núm. 7 dárán razon. 86-4

Arrendamiento. Desde el día se hace de la haza nombrada de Trojito, en la tierra, á poco mas de una legua de esta ciudad, compuesta de cuarenta y cuatro fanegas de tierra, regada de monte bajo, pinar y algarroba á cha arros. Para tratar, Ramon de Arce núm. 9. 86-1

Venta. En la calle del Rey Almaraz número 18, se venden armarios acristalados y un par de tres flejes, propios para establecimiento de comestibles y en buen estado. 86-5

Venta. Se hace de la la haza, calle de Azoncas núm. 1. 86-1